



GAFAS Y LENTES

Optica norteamericana. Lo más cómodo y nuevo. Cristales de todas clases y para todos los defectos de la vista.

S. NICOLAS, 31 Antigua Casa Lassalle S. NICOLAS, 13

Molduras para cuadros, Estampas, Novedades en todos los géneros.

La Casa más antigua y reputada de Palma

Vajillas y Cristalería

Servicios completos para mesa

BATERIA DE COCINA

Clases y marcas acrediadas

El Aguila, Brossa, 30

Nuestros cafés tostados

Están libres de mezclas y ADULTERACIONES

Siempre puros, legítimos y de la MEJOR CALIDAD

Clase especial para familias

3 onzas 2 reales

Antigua CASA LLOFRIU



La Sra. D.ª Mariana Mayans de Moncada

HA FALLECIDO

después de recibidos los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, D. Pedro Moncada, Subintendente retirado, sus hijas, hijo político, nietos, hermanas ausentes y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan su asistencia al rosario que se rezará a las diez y media de mañana domingo en la iglesia de Santa Clara y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como también a la asistencia del funeral que se celebrará el próximo lunes día 31 a las once de la mañana en la iglesia de San Francisco.

Casa mortuoria: San Francisco—19.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 30 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma de la finada.

Información

Una obra interesante

Con una cariñosa dedicación del autor a nuestro director propietario, Sr. Tous, hemos recibido un ejemplar de un folleto titulado PANTONES DE REYES Y DE INFANTES en el Real Monasterio de el Escorial, escrito por el Excmo. Sr. don Luis Moreno y Gil de Borja, marqués de Borja, Intendente general de la Real Casa y Patrimonio de la Corona.

publicana» se reunieron los obreros zapateros para enterarse del resultado de las gestiones de sus comisionados. El señor Boni dió cuenta del resultado en la forma que anteriormente queda expuesta.

El señor Bisbal usó de la palabra para demostrar la ventaja que representaba el aumento conseguido. Un obrero por término medio, construye seis pares semanales, el aumento logrado le representa por tanto al año 78 pesetas.

Para el gremio, compuesto de unos 600 trabajadores el beneficio es de unas 47.000 pesetas. Enumeró las ventajas que representa la asociación.

Propuso que para conmemorar la ventaja obtenida se reunieran todos en fraternal banquete á cuya proposición muchos se adhirieron.

El señor Roca después pronunció un corto discurso haciendo presente que por la unión se ha conseguido el aumento; excita á permanecer todos unidos para ayudarse mutuamente.

El señor Marroig dió un voto de gracias á los compañeros de Luchmayor y Mahón, á la comisión que ha efectuado las gestiones y especialmente al señor Bisbal.

Nuevas juntas

Se han constituido las de las sociedades «Unión Tipográfica Balear», «La Emancipación» y «El Desarrollo del Arte» bajo la presidencia de don Guillermo Marimón Llinás, don Carlos Ginar y don Miguel Porcel Torrens, respectivamente.

Reuniones

Esta noche á las ocho se reunirá el «Grupo Artístico Socialista». La «Juventud Socialista Palmesana» se reunirá mañana á las diez y media.

El Comité de la «Federación de Sociedades Obreras» convoca á las directivas de las sociedades federadas á la reunión que se celebrará el próximo martes á las ocho de la noche para tratar de la circular que ha publicado la Unión General de Trabajadores de España.

Ramón y Cajal

Esta tarde debe salir para Barcelona el ilustre doctor don Santiago Ramón y Cajal, después de haber realizado diferentes estudios en el laboratorio biológico marítimo de Porto-Pi.

Alistamiento

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión extraordinaria con el objeto de proceder á la rectificación del alistamiento de mozos para el actual reemplazo.

En la Audiencia

El lunes próximo 31 del actual, á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Miguel Gual, acusado del delito de hurto.

Pago de haberes

El 1.º del próximo febrero se abrirá el pago de sus haberes á los perceptores de Clases Pasivas que los tienen consignados por esta Delegación en la siguiente forma:

Día 1.º Monte-Pío Militar, Civil, jubilados y Pensiones Remuneratorias. Días 3 y 4. Retirados de Guerra y Marina.

Cuestión de aguas

Esta mañana el Alcalde Sr. Alemañy ha tenido una entrevista con el Secretario del Sindicato de Riegos señor Felii, con el objeto de tratar sobre la necesidad de que esta sociedad facilite el que las tandas de agua que recibe la ciudad, se haga de una manera continua á fin de poder repartir el agua á los vecinos con mayor comodidad y para poder aprovechar todo el caudal.

El señor Felii se ha mostrado conforme con la petición de la Alcaldía. Uno de estos días se reunirá la Comisión especial de Aguas para tratar sobre el acuerdo tomado por el Ayuntamiento relativo á la construcción de un pozo cerca del Matadero, á fin de poderlo utilizar durante la sequía del verano.

Movimiento obrero

Los obreros de este oficio han conseguido ver atendidas las peticiones que elevaron á sus patronos. Ha aquí el resultado concreto de las gestiones llevadas á cabo por las Comisiones de patronos y obreros:

«Los patronos se comprometen á dar un real de aumento por la confección de cada par de calzado de caballero y señora, debiendo empezar á regir dicho aumento el 14 de febrero próximo venidero.

Dicho aumento se concede previo contrato por dos años suscrito por cada uno de los presidentes de las sociedades patronal y obrera de constructores de calzado y por dos vocales de cada una de estas representaciones.

Con motivo de poder terminar el temprano, esta noche el baile de máscaras que celebrará la sociedad «Fomento Artístico», empezará á las ocho en punto.

Los días 30 de enero y 6 y 8 de febrero habrá bailes en el «Centro de Unión Republicana».

Cámara de Comercio En la última sesión celebrada por la Directiva de esta Cámara se tomaron los siguientes acuerdos:

Se dió cuenta del acta de la Asamblea y de la renovación de cargos, quedando confirmados en los suyos los señores que representan á la Cámara en otras entidades.

Se enteró después de haber facilitado por la Secretaría de la Cámara algunos datos comerciales que se habían pedido sobre carbones, orujo y embudidos.

Se acordó constara en acta la satisfacción que la Cámara ha visto los trabajos realizados por sus representantes en la Junta de Obras del Puerto, acordando publicarlos en el «Boletín».

En vista de un escrito del Ateneo Mercantil de Valencia solicitando el concurso de la Cámara en favor de la Exposición Nacional, se acordó prestarse en lo que permita la ley de Palma, nombrando á la comisión de ésta para que entienda en la propaganda de aquélla.

Se acordó adherirse á la petición de la Cámara de Valencia de que el Gobierno retire de la circulación, la emisión de billetes de 100 pesetas llamados norteamericanos, por haber sido hábilmente falsificada y publicar las diferencias entre los legítimos y los falsos.

Ante una invitación de la Dirección General de Agricultura, se acordó reproducir los informes y estudios de esta Cámara respecto á la reforma de la Ley de Tribunales industriales.

Se enteró también de algunas comunicaciones de escaso interés. Dijo luego el señor Roca que habiendo recibido quejas de los fabricantes de calzado referentes á molestias en la declaración del peso en los paquetes postales, había dirigido una consulta para buscar solución favorable.

Dió cuenta también de haber ido con una comisión en nombre de la Cámara á saludar al Dr. Ramón y Cajal; y que había felicitado á los señores Weyler y Rosselló en nombre de la Cámara, por las recientes distinciones de que han sido objeto, todo lo cual fué aprobado por la Junta.

Durante la próxima semana están encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, D. José Sabater; de Alumbardo, D. José Llabrés; de Fomento y Beneficencia, D. Alejandro Jaume, y de Easanche, D. Domingo Pérez.

Esta mañana el Sr. Ramón y Cajal ha pasado al Ayuntamiento para despedirse del Sr. Alcalde.

Banco de Söller Hemos recibido un ejemplar de la Memoria del vigésimo ejercicio social de esta Sociedad.

Las utilidades obtenidas durante el año fueron de 86.977'82 pesetas.

Borne y Raubla y demás puntos que señala la Alcaldía para el desfile de carrocerías, á los vehículos que no resistan la decencia conveniente. Igual disposición se establece para las máscaras que concurren en los indicados sitios y demás calles y plazas de esta Capital.

Queda terminantemente prohibido tirar confetti pequeño y multicolor, así como el uso de aparatos para arrojar líquidos, aunque fuese aromáticos ó inocuos, como también se prohíbe molestar á persona alguna con hechos ó palabras.

Recomienda á los padres de familia, muy especialmente en estos días de Carnaval, que no permitan circular solos por las calles y pasos de mayor tránsito á sus hijos menores de 12 años, pues por extremo que sea el celo desplegado por los dependientes de la Alcaldía, es imposible evitar incidentes que resultan muchas veces peligrosos.

La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden será penada con la expulsión inmediata de los infractores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones á que dé lugar la falta cometida.

Desgracia En Mahón estando calentándose en un brasero la anciana Sra. D.ª Magdalena Ponseti Taltavull, madre de D. Antonio y D. Francisco Bosch, Concejal y Depositario de aquel Ayuntamiento respectivamente, tuvo la desgracia de que se le incendiasen los vestidos, sufriendo graves quemaduras.

Asociación de la Prensa Anoche bajo la presidencia de D. Felipe Guasp se reunió la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa.

Se acordó hacer constar en acta y comunicar al general Weyler, la satisfacción con que la Asociación ha visto su ascenso á Capitán general.

En vista de los servicios prestados á la Asociación, se acordó proponer á la Junta general que sean nombrados socios protectores D. José Tous Ferrer y don José Ribas.

La Junta se enteró de la Memoria que el señor Secretario ha escrito para leer en la Junta General que también se acordó celebrar mañana domingo á las seis de la tarde, en el domicilio del Sr. Presidente, calle de Morey n.º 38.

Los terrenos del Hornabeque En la tarde de ayer en las Casas Consistoriales se reunieron los concejales del Ayuntamiento previamente convocados por el Alcalde con el objeto de cambiar impresiones respecto de la actitud que la Corporación debe tomar en vista de la R. O. por la que se ordena que el Ayuntamiento haga entrega al ramo de guerra de los terrenos del Hornabeque.

Se discutió extensamente el asunto, acordando que esta tarde se reúnan los concejales abogados para estudiarlo y emitir dictamen sobre el particular.

Se acordó que éste sea presentado en una nueva reunión, que se celebrará el próximo lunes y á la que se convocarán á los ingenieros D. Eusebio Estada, don Bernardo Calvet, el abogado D. Manuel Gussp y al ex-concejal D. Francisco Garcia Orelli, para que manifieste su opinión.

Incendio en Llorito En la calle de Palma del lugar de Llorito, se quemaron las puertas de la cochera de la casa del Alcalde D. Miguel Gilí Nicolau. Se calcula que los daños causados ascienden á unas 80 pesetas.

De las averiguaciones practicadas para la guardia civil resulta que al parecer el incendio ha sido intencionado. No han podido ser descubiertos los autores.

Obras paralizadas Lo están las de construcción de la alcantarilla de la Plaza de Atarazanas siendo ello un peligro constante para la salud pública.

Está abierta la zanja y en ella van filtrándose residuos de escoleros y encharcándose lasaguas sucias que despiden un hedor insostenible.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de que se sirva ordenar se subsanen tales deficiencias.

Velada Mañana se celebrará una velada literaria musical en los salones de la «Asistencia Palmesana». El programa es el siguiente:

1.º Pieza en mallorquín titulada, Mestre Quil és currendero.

Ha sido una suerte que no se haya producido grave daño la citada joya, pues la altura de que ha caído daba lugar á ello.

Como verán nuestros lectores en la sección telefónica, se ha concedido la cruz del Mérito militar roja, á nuestro amigo y compañero en la prensa el joven don Adolfo Ascensión, por sus informaciones del combate de Hidum en El Telegrama del Rif, que se publica en Melilla.

También se ha concedido igual distinción á don Pelayo Sánchez del Arco, que informó brillantemente á la Agencia Fabra, que de antiguo sirve la información de este periódico.

Leemos que se halla enfermo de gravedad el Comisario general de Policía interino don Ignacio Martínez Campos. Deseamos para el enfermo pronta mejoría.

Nuestro paisano señor Sitges, consignatario de la Isla Marítima en Argel, ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor.

Esta mañana ha llegado don Vicente Tejada, nuevo catedrático de Teología Industrial de esta Escuela Superior de Comercio.

En la parroquia de Santa María, de Mahón, se han unido en el santo lazo del matrimonio, la señorita Antonia Fábregas Fuguet y el oficial de Administración Militar don Juan Carmona. Sean muy felices.

Se halla en esta el ingeniero don Alfonso de Choptea.

El lunes por la noche, saldrá en el «Temerario» para Ibiza y Formentera, el Gobernador civil Sr. Fernández Caro.

De Barcelona han llegado esta mañana á las ocho y media en el vapor «Bellver» don Mariano Tórrida, don Tomás Escalf, doña María Quijada, don Lorenzo Seguí, don Antonio Torrandell, don Juan Barceló, don Pablo Frontera, don Vicente Moragues, doña Teresa Escalf y otros.

De Alicante é Ibiza han llegado esta mañana en el vapor «Balear», don Antonio Mesquida y señora, don Bonifacio García y familia, don Vicente Mira, don Ambrosio Lienars, don Tomás Guerrero, don Nicolás Company, don Ramón Sánchez, don Luis Gobil, don Juan Esteve, don Alejandro Domenech y otros.

En el vapor «Lulio», han llegado de Valencia é Ibiza esta mañana, don José Polo, don Julián Blanco y otros pasajeros.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor «Bellver», don David Casulleras, don Casimiro Llop, don Pablo Barberin, don Manuel Cabut, don Ramón Cajal y señora, y don Odió de Buén.

Nuestro amigo el comerciante don Baltasar Cortés, llora en estos momentos la muerte de su hijo José, tierna criatura que era el encanto de su familia.

Ha fallecido en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, doña Mariana Mayans, esposa del Subintendente retirado D. Pedro Moncada.

La finada gozaba de numerosas simpatías por su carácter afable y bondadoso. Enviamos á su familia nuestro pésame.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.— Hipólito, mártir, Lesmes, abad y Félix, papa.

Cuarenta Horas.— Concluyen en San Felipe Neri.

En la Capilla de María Reparadora, á las cinco de la tarde, la función mensual en obsequio de Nuestra Sra. del Sagrado Corazón, con plática por el R. P. Francisco Salvá filipense.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general; después se dará la Bendición Papal, con indulgencia plenaria para las señoras que han practicado los Santos Ejercicios, concedida por S. S. el Papa Pío X.

El ejercicio de los Siete Domingos en honor de San José, empezarán en las iglesias y á las horas que á continuación se expresan:

En Santa Eulalia, á las ocho. En Santa Cruz, á las siete y media. En San Jaime, á las ocho. En San Miguel, á las siete y tres cuartos.

En San Nicolás, á las siete y media. En San Cayetano, á las cinco y media y á las ocho.

En las Capuchinas, á las siete y tres cuartos. En Santa Clara, á las siete y media de la mañana. En San Felipe Neri, á las siete.

En Montesión, á las cinco y media y á las siete y media. En San Juan, á las siete y media. En las Teresas, á las ocho y media. En Santa Magdalena, á las siete y media.

En San Antonio Abad, á las siete y media. En San Francisco, á las siete, con comunión general. En el Socorro, á las siete y media, y se distribuirá la Sagrada comunión y en la misa de diez se repetirá el ejercicio.

En la Consolación, á las siete y media. En la Merced, á las siete y media. PARA EL LUNES Cuarenta Horas.— Continuarán en la Merced dedicadas á su incito fundador San Pedro Nolascó.

Exposición á las seis y media, á las ocho misa de comunión general para todos los Cofrades de la Merced; á las diez Tercia y misa mayor solemne, estando encargado de ensalzar las virtudes del Santo, el R. P. Eloy del Barro, Agustino; terminado el oficio se dará la Absolución Papal con aplicación de Indulgencia Plenaria; por la tarde, como el día anterior.

Empezan en Santa Eulalia dedicadas al Misterio de la Purificación de María. Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas y misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, Rosario, Triduo dedicado al glorioso San Blas con sermón por el R. Sr. don Andrés Servera, Vrio, de San Nicolás, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.— En San Felipe Neri, al anochecer, se dará principio á los Ejercicios Espirituales, dirigidos por el PP. de la Congregación. El día 1.º y siguientes hasta el sábado inclusive, á las seis meditación durante una misa y plática al anochecer, Rosario, meditación y plática.

Noticias militares Destino Se ha dispuesto que el oficial 2.º de Administración Militar D. Juan de Villalonga Torionval con destino en Melilla, cesase en la expresada comisión y se incorpore á su destino de plantilla.

En el resultado para el servicio Militar activo el individuo Enrique Lázaro Gracia.

Ascensos Ha sido ascendido á cabo de banda Baldomero Villalonga Salvador, trompeta del Escuadrón Cazadores de Mallorca siendo destinado al Regimiento Cazadores de Talavera.

Destinos Han ingresado en el Instituto de la guardia civil los soldados Juan Rubi Mulet, Juan Serret Cuartero y Jaime Gómez Salamanca, que sirven respectivamente en la Comandancia Ingenieros de Mallorca, Regimiento de Mahón y Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Destinos en Artillería El teniente coronel D. Matías de la Peña é Hita ha sido destinado á la Comandancia de Menorca.

El teniente coronel D. Ramón Alfonso Caffelias Secades que sirve en Menorca, ha sido destinado á excedente en la séptima región.

Disposición Se ha dictado una que para poder ascender al empleo de cabo en carabineros, cuenten los aspirantes por lo menos 23 años de edad.

Notas del mar Entradas El vaporcito «Cabrera» de la isla de su nombre.

El bergantin goleta «Larcño», procedente de Valencia.

Salidas El vapor «Balear», á las seis y media, para Barcelona.

El vapor «Miramar», para Argel.

El vaporcito «Cabrera» para la isla de su nombre.

El bergantin goleta «Beatriz», para Barcelona.

# De Teatros

**Principal**  
 Anoche se celebró en este teatro, la valedad de los Quintero, representándose su hermosa comedia *La Zagalá*, que mereció una acertada interpretación por parte de los artistas que forman la compañía del señor Morano.

Esta noche se pondrá en escena el drama *La Carcajada*.  
 Mañana por la tarde se representará *Don Juan Tenorio* y por la noche el hermoso drama de Angel Guimerá *Tierra de Sésia*.

**Lirico**  
 Las hermanas *Panaitescu*, que anoche debutaron en este teatro, son tres señoras acróbatas que ejecutan diversos y arriesgados ejercicios, acreditándose como tres ágiles gimnastas, al par que de una fuerza hercúlea.

El público premió con aplausos la labor de estas artistas.

En las sesiones que mañana se celebrarán de 3 tarde a 11 noche, trabajarán las *Bellas Iris*, *Rico* y *Alex* y *Las Panaitescu*.

## Los estrenos en Madrid

En el teatro de la Comedia, se ha estrenado *Mi papá*, juguete cómico en tres actos y un prólogo, de Arniches y García Álvarez. Acerca de dicha obra leemos lo siguiente:

Esta obra fué escrita expresamente para la temporada de Pascuas, con lo cual ya declaraba modestamente los autores que no venían á descubrir ningún mediterráneo ni á romper ningún molde.

Aplazado el estreno, por motivos que no son del caso, ni nos importan nada, se decidieron Arniches y García Álvarez aunque con mucho miedo, á probar fortuna, pasada la época propia del pavo y el turrón, dioses protectores de las comedias de Navidad.

Pero el turrón y el pavo extendieron su sombra benéfica y les fueron propicios. El público, sin reparar en el almuerzo, se dió por satisfecho, y esto prueba: ó que la obra es de todo tiempo, ó que son pascuas todo el año.

De uno ú otro modo, ello es que *Mi papá* logró un buen éxito, porque, atendiendo á lo que ordena el mote consagrado de esta clase de obras—la cuestión es pasar el rato—llenó su cometido á las mil maravillas.

«Mi papá» es un vodevil disparatado y bufonesco, ni mejor ni peor que otros muchos que nos han traído de París y que han tomado carta de naturaleza entre nosotros.

Desde la primera escena hasta la última es aquello un diluvio de chistes de todos géneros, calibres y colores. Los hay que para su preparación, requieren, como ciertos juegos de prestidigitación, el operador, el ayudante, el secretario y varios objetos ó aparatos, que dicen los profesionales.

Todos ellos les parecieron de perlas á la regocijada concurrencia, y el poder de la risa desmenuó el ceño de los más exigentes.

«De cosas», no digamos las que tiene. Hasta sesión de fonógrafo y garrotín cantado y bailado.

El embrollo, de pura copa vodevillesca, llega á su punto culminante en el segundo acto que es el mejor de situaciones y se mantiene en el último. Al final de ambos fueron los autores llamados á escena.

La variante de garrotín arreglada para la circunstancia y el lugar por el maestro Calleja, está muy en su punto, y acaso de las señorías que lo bailaron sea mejor decir en su elogio que no lo bailaron, y no tiene nada de particular, porque no están en ello. Y eso que es un garrotín esterilizado.

### PRINCESA.—La fuente amarga.

Es ésta una de las obras cuyas primicias reservó la compañía Guerrero-Mendoza para el público de las Américas españolas.

«La fuente amarga» obra de D. Manuel Linares Rivas se estrenó en Montevideo, durante la excursión, provechosa y brillante, que realizaron últimamente nuestros insignes compatriotas; é incorporada inmediatamente al repertorio, en todos los teatros de por aquellas tierras obtuvo la misma favorable sanción.

Refrendada anoche en la Princesa, completóse el éxito; y á las grasas y tranquilas impresiones que le produjo la comedia, respondió nuestro público con frecuentes aplausos y llamadas al autor á la conclusión de todos los actos.

Está es la verdad, y, en pugna con su tesis, me parece que á Linares Rivas no ha de amargarle.

Cuando la verdad es agradable, el mantamiento de donde brota es dulce.

Tres condiciones posee esta comedia, que aseguran siempre el buen resultado teatral: acción, pasión é interés. Algo así como una novela novelesca accionada, en la que los impulsos sentimentales son los principales resortes, y lo que retiene desde un principio nuestra atención la pavorosa incógnita que hay que descubrir, viéndose á ser la nueva obra del celebrad autor de «El abolegno».

Hace treinta y cuatro años que el banquero D. Valentín viene meditando su terrible venganza. La familia de los Valmir le marcó injustamente con el estigma de ladrón, cuando era muchacho. Su propia madre le creyó culpable, y al morir de vergüenza y dolor, le anunció con una palabra: Resúitaye.

La deuda de D. Valentín es deuda de odio; deshonra por deshonra. Y aunque á éste hombre no le atajó su camino de opulencia y consideración social aquella calumniosa de su mocedad, guarda por tanto tiempo su rencor y no desiste de sus propósitos siniestros. Es, en verdad, un monstruo repugnante, un adiestrado del mal por el mal mismo. No olvida ni perdona.

Pero, al fin y al cabo, sus maquiavélicos planes fracasan. Cuando revela á Genova Valmir que su amado prometido, David Arton, es un falso y un miserable instrumento de que él se ha valido para vengar en la machachael deshonra que le infligieron sus padres, el alma grande, enamorada y compasiva de Genova se impone y triunfa por encima

de todo. Ama á David, y eso le basta. «Le coeur á ses raisons que la raison ne connaît pas». Estos conflictos se resuelven así, sin más filosofía que la del amor, que todo lo absuelve, lo dignifica y engrandece.

Convencido, derrotado, humillado, don Valentín rompe el documento por el que tenía sometido al pobre David—en esta aventura de un moderno «Ruy Blas»,—y se resigna á su impotencia. Y la fuente amarga—contra la tesis otra vez del propio D. Valentín—resulta fuente de Juvencio, regeneradora y fortificante. Y esto es precisamente lo que, como público, nos complace y nos agrada con sano optimismo.

No he levantado en esta ligera síntesis del argumento todo el velo de la trama que Linares Rivas ha conducido con mucha fortuna de autor dramático, manteniendo permanente el interés y ponderando el movimiento de la acción como un técnico consumado de este arte difícil.

Salvo en algún momento del tercer acto, que es de más dramática vibración, no hay solos ni romanzas en que puedan destacarse aisladamente los intérpretes de esta obra que requiere conjunto y que se lo dan con admirable justicia y unánime aplauso María Guerrero (de una elegancia lujosamente insuperable), la señorita Cancio, la señora Salvador, Fernando Mendoza Palanca, Mariano Mendoza, Medrano, Cirera, Guerrero y todos los demás de menor importancia.

Con la decoración nueva del acto primero, entonada y de ambiente, se nos dió á conocer el señor Martínez Molli, pintor escenógrafo alicantino de relevantes aptitudes.

JOSÉ DE LASERNA.

## Gacetillas

**Detenido.**—En Sóller la guardia civil ha detenido á un joven vecino de Palma que se fugó del hogar patero.

**Vigilante.**—El de 2.ª clase del Cuerpo de Vigilantes don Manuel Fernández Palacios ha sido destinado á Cáceres.

**Derogación.**—Se ha dispuesto que queden derogados, para las operaciones de la sección facultativa del Cuerpo de prisiones que en lo sucesivo hubiesen de tener lugar, los números 1 y 4 del artículo 4.º, capítulo 2.º, del Reglamento de exámenes y oposiciones para el Cuerpo de prisiones de 27 de Enero de 1907.

**Modificaciones.**—En la *Gaceta*, se publica un decreto modificando en la forma que se expresa el decreto de 11 de Enero de 1907, que constituyó la Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas, y modificando también el Reglamento de 16 de Junio de 1907, porque se riga dicha Junta.

**Concentración.**—El próximo día 1.º de febrero tendrá lugar la de reclutas del actual remplazo.

El acto se verificará en el Cuartel del Carmen.

**Noticia desmentida.**—El cónsul del Uruguay en esta ciudad señor Jaume, ha recibido una comunicación de la Legación en España, desmintiendo las noticias circuladas de que el orden, en aquella república, se había alterado.

**Citación.**—Por el Secretario del Ayuntamiento se cita á don José Covas, de ignorado paradero para que comparezca en la Secretaría á fin de esclarecer la denuncia que hizo hace días relativo al alistamiento de mozos.

**Modas.**—Se ha puesto á la venta, en la librería Tous, la nueva revista de Modas, *La Moda de París*; interesante album que contiene las últimas novedades para la próxima estación Primavera-verano.

Dicho album se vende á pesetas 2'50.

**Obras nuevas.**—Acaba de publicarse *El Japón Moderno*, por Ludovico Nau-deau.

Esta interesante obra se vende al precio de 3'50 en la librería de J. Tous.

En la misma librería se ha puesto á la venta la nueva obra de Azorin, titulada *España*.

**Borracho.**—Esta mañana ha sido encausado en Capuchinos uno que promovió escándalo en la plaza de San Antonio.

**Extravío.**—Catalina Sastre, domiciliada en la calle de Montesión número 39, ruega á los que llevaban participaciones al número 14 823, del sorteo que ha de celebrarse el día 31 del corriente, se sirvan pasar por su domicilio antes de este día para recoger los importes de las participaciones de referencia, por haberse vendido aquel número equivocadamente.

### Banco de España

*Palma de Mallorca*

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España esta Sucursal celebrará Junta general de señores accionistas el domingo 6 de Febrero próximo á las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación á esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta dependencia que deseen asistir al acto, se servirá pasar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia á la Junta general no puede delegarse y solo las mujeres caadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representantes por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma de Mallorca 27 Enero de 1910.—El Secretario, Jaime Triay.

### Cooperativa Militar y Civil

*de Palma de Mallorca*

El próximo día 30 á las 11 de la mañana se reunirá en el local que ocupa esta sociedad la Junta General extraordinaria de socios cooperadores para tratar de ciertas modificaciones con respecto al balance y otros varios asuntos.

De no poderse efectuar en primera convocatoria, tendrá efecto la segunda el próximo día 2 de Febrero á la misma hora. El Presidente, Juan Beltrán.

# Por Telégrafo

## Nuestra acción en Melilla

**Tiroteo entre cábilas**  
 Madrid 29 (2'15 m.)

Melilla.—Dicen de Alhucemas que por los moros venidos del campo, se sabe que el lunes pasado llegaron á las manos, tiroteándose los cableños de Beni Omart con la cábila limitrofe á la de Beniburriaguél, por oponerse aquellos á entrar en pacto con las demás cábilas ni sufrir los castigos impuestos por los de Beniburriaguél á los ladrones y criminales.

Sábese que los cableños de Beni-Omart tuvieron 15 muertos y nueve heridos.

Esto viene á demostrar la verdadera sumisión de la cábila de Beniburriaguél.

**Periodistas condecorados**  
 Se han concedido cruces del Mérito militar rojas por el combate de Hidum, á propuesta del general Tovar, á los periodistas Sres. D. José Rocamora, de «Heraldo de Madrid»; D. Pelayo Sánchez del Arco, de la Agencia Fabra; Ritwagen, de «La Correspondencia de España»; D. José Dato, de «El Ejército Español»; Arija, de «El Mundo Militar»; Alonso, de «Nuevo Mundo»; el fotógrafo señor Alfonso, de «Heraldo»; y D. Adolfo Ascensión, del «Telegrama del Rif».

JOSÉ DE LASERNA.

## La Política

**Conferencia.—Banquete**

Madrid 28 (2'15 m.)

El Sr. Moret ha visitado al ministro de Instrucción Sr. Barroso, confiriendo ambos.

En el ministerio de Estado se ha celebrado el anunciado banquete en honor de la Embajada extraordinaria de Bélgica.

Asistieron los Sres. Moret, Luque y Concas, los empleados palatinos y el personal del ministerio.

Se pronunciaron entusiastas brindis.

**Sobre los tratados de comercio**  
 El Sr. Moret ha negado rotundamente que tenga fundamento un sueldo de «La Veu de Catalunya» diciendo que se estaban concertando tratados de Comercio con Alemania y Francia á espaldas del Parlamento y de la Junta Arancelaria.

**Dos conferencias**

El Sr. Dato ha visitado al señor Maura, confiriendo con él.

También el Sr. Canalejas estuvo en Gobernación, confiriendo con el señor Alba.

## Inundaciones en París

**Las aguas invaden el Metropolitano.**

Madrid 29 (2'15 m.)

París.—La estación del ferrocarril Metropolitano se halla anegada.

El agua invadió las obras del Metropolitano, huyendo los obreros.

En una canoa iban dos soldados y un telegrafista, quien llevaba una caja neumática, la cual fué arrastrada por la corriente.

Los soldados se arrojaron al agua, pereciendo el cabo del frío intensísimo que sufrió.

El agua se hiela.

Siguen rebentando las alcantarillas.

En algunos distritos la circulación tiene que hacerse en lanchas.

**Un dique roto**

Madrid 29 (1'15 m.)

París.—El suelo de la calle de San Lázaro se ha hundido en una extensión de dos metros y medio.

El dique de Grenvilliers se ha roto, inundando toda la región.

El servicio hidrométrico dice que es probable que el nivel del Sena suba hoy diez centímetros más.

**Ferrocarril cortado.—Medidas**

París.—El Ayuntamiento ha quedado también rodeado por el agua.

El ferrocarril de Cintura se halla cortado.

La situación es muy crítica.

La estación de San Lázaro y las calles colindantes han quedado inundadas, desalojándose á toda prisa las casas.

**Llanura inundada**

Madrid 29 (1'15 m.)

París.—El dique de Genevilliers, situado al Norte de París, sigue inundando una inmensa llanura, y muchas calles de Ashieres, Colombes y Genevilliers.

Muchos habitantes han huido aterrados y otros se hallan bloqueados por las aguas.

**Descombrando**

París.—La lluvia continúa siendo torrencial.

Los ingenieros han hecho el descombro con explosiones con melinita, quitando así los enseres, tablas, etcétera, que había detenidos en el puente Tobbac.

**En la Cámara.—Un loco**

París.—En la Cámara se discuten los presupuestos de Obras Públicas. La mayoría protesta, diciendo que deben ocuparse sólo de la situación actual.

Chando varios agentes conducían embarcados á algunos de los individuos salvados de la inundación, uno de ellos se volvió loco de terror.

A consecuencia del pánico, la barca zozobró, cayendo todos al agua no pudiendo ser salvados.

**Plaza huadida.—Teatro inundado**

París.—A consecuencia de la inun-

dación se ha hundido parte del piso de la Plaza de la Opera.

El teatro de la Comedia Francesa se halla anegado.

## Temporales en España

**Cresida del Ebro**

Madrid 29 (11'15 m.)

Zaragoza.—Continúa el fuerte temporal desarrollado en esta región.

Sigue nevando en toda Navarra.

El Ebro ha experimentado una gran crecida, por lo que se toman precauciones por los propietarios ribereños.

### Vapor inglés á pique

El Ferrol.—Ha llegado el vapor inglés «Darnam» el cual ha corrido un furioso temporal.

Los tripulantes vienen aterrados de las gigantescas olas que barrían el buque.

En alta mar encontró tal vapor, también inglés, «Treverian», el cual se ha perdido completamente, pudiendo ser recogidos veinte de sus tripulantes.

Algunos de ellos se hallan enfermos por la emoción, siendo atendidos por la población.

## EGOS VARIOS

**Un título.—Obsequio**

Madrid 29 (2'15 m.)

Se ha firmado la concesión del título de conde á favor del aristócrata D. Leopoldo Mozas, que sirvió como voluntario en Melilla.

Los compañeros del Teniente Coronel señor Cavalcanti, se proponen regalarle un sable y un bastón de mando, pasando al Museo de Caballería el sable que utilizó cuando dió la célebre carga.

**Los empleados del Ayuntamiento**  
 Los republicanos han presentado una proposición al Ayuntamiento, pidiendo que todos los empleados y dependientes del municipio sólo pueda nombrarlos y separarlos el Ayuntamiento.

Se votó dicha proposición, quedando empatados por veinticinco votos contra veinticinco.

En la sesión próxima se votará nuevamente.

### Carro despoñado

Málaga.—Se ha despoñado un carro con su caballería, la que resultó muerta.

Cuatro personas que conducía resultaron también heridas.

### La «Gaceta»

Madrid 29 (11'15 m.)

La «Gaceta» de hoy publica un R. D. disponiendo se provean por antigüedad y oposición cuatro plazas de Administradores de 3.ª clase del Cuerpo de Prisiones y los de jefes de vigilancia del mismo cuerpo.

También se convoca para cubrir doce plazas de médicos de 3.ª clase destinados á las prisiones afflictivas, preventivas y correccionales y 23 de maestros de 3.ª clase con el mismo destino.

Igualmente se convoca para cubrir 207 plazas de capellanes de 3.ª clase del indicado cuerpo.

Publica además un R. D. concediendo la grandeza de España á la marquesa de Squilache.

Otro nombrando para sí y para sus sucesores legítimos, conde de Cada-gua á D. Pedro Careaga.

Y otro nombrando conde de la Maza á D. Leopoldo Sainz de la Maza.

### Para las víctimas de los naufragios

Madrid 29 (11'15 m.)

La Coruña.—El personal de los pesqueros ha iniciado una suscripción en favor de las familias de los naufragios de los vapores «Cinco Hermanas» y «Laura».

Se han celebrado funerales en sufragio de las víctimas, asistiendo todas las tripulaciones de los barcos surtos en el puerto.

### Crisis obrera

Cádiz.—Se acentúa la crisis obrera, hallándose paralizadas muchas fábricas.

El Alcalde ha telegraphado al señor Moret, interesándole en el derribo de los restos de las murallas de Cádiz.

### Funerales.—A la cárcel

Madrid 29 (11'15 m.)

Cádiz.—Mañana se celebrarán en la Catedral solemnes funerales por las almas de los muertos en la campaña de Melilla.

Aistirán las autoridades civiles y militares y comisiones de las entidades oficiales.

Ha sido encarcelado el contratista de las contribuciones por incumplimiento de la contrata.

### Incendio

Valladolid.—Un gran incendio ha destruido la fábrica de hilados del paseo Zorrilla.

Los jefes de los cuerpos de la guarnición se han presentado al nuevo Capitán General.

### En honor de Cuba

Madrid 29 (11'15 m.)

Vigo.—El cuerpo consular hizo ayer un homenaje de simpatía al representante cubano con motivo del aniversario de la independencia isleña, después de la dominación yanqui.

**Banquete.—Fiesta del Arbol**

Cádiz.—La colonia alemana ha celebrado un banquete para el cumpleaños del Kaiser.

El miércoles se celebrará en Sanlúcar la fiesta del Arbol, asistiendo las autoridades y los niños de las escuelas.

**Desgracia.—Soldado aplastado.**

Huesca.—Un soldado recién llegado de Melilla que salió á efectuar una cacería por las inmediaciones de Agüero, se agazapó detrás de una gran peña, cuando de desprendió la mole, aplastándole.

**Un pasajero aprovechado**

Cádiz.—Un pasajero de un buque, aprovechando el sueño de los tripulantes, les desbalió, desatando luego un bote del barco, en el cual se fugó.

El aprovechado pasajero no ha sido habido.

## De Barcelona

**Sol y Ortega.—Weyler mejorado**

Barcelona 29 (2'15 m.)

Esta noche marcha á Madrid el señor Sol y Ortega.

El Capitán general señor Weyler se halla mejoradísimo de las lesiones sufridas en su caída del caballo.

Sólo se queda de la lesión del pie.

**Manifestaciones del Gobernador**

El Gobernador civil, señor Suárez Inclán, hablando de la campaña de varios periódicos y de ciertos elementos sobre la situación de Barcelona, le desmintió y dijo que procederá energicamente contra los calumniadores.

Estos elementos, dijo, son aislados, patrocinadores de los anarquistas expulsados, que tienen á sueldo á esos elementos, pues tiene pruebas de ello.

La conducta de esos elementos, dijo, son bombas morales mucho peores que las bombas materiales.

Añadió que está dispuesto á ir al Congreso á explicar su gestión.

## ULTIMAS NOTICIAS

**Despacho.—Más cruces**

Madrid 29 (2'15 t.)

El presidente del Consejo señor Moret, despachó muy temprano con S. M. el Rey.

Este ha concedido la Gran Cruz de Carlos III al enviado extraordinario de la misión belga, y la encomienda de la misma orden al agregado que le acompañaba.

### Lancha abandonada

Madrid 29 (4'5 t.)

Las Palmas.—Tripulantes del pailebot «Guillermo», que han llegado á este puerto dicen que pescaban en la costa en donde vieron pasar una lancha tripulada por ocho hombres.

Después de muchas horas de navegación, encontró á dicha lancha varada y abandonada.

Se cree que los marinos que la tripulaban fueron apasados por los moros de la costa de Africa.

